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Клянемся помогать женщинам Артинского района!

  

В профессиональных качествах врачей Салбиевых уверены
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Супруги - врачи Салбиевы

      

Каждая женщина в нашем районе наверняка бывала, и не однажды, в женской
консультации. И знает не только врачей, но также и другой медицинский персонал
консультации. Все пациенты любого отделения ЦРБ желали бы попасть к хорошему
доктору, умному, имеющему не только знания, но еще и умеющему понять больного,
найти к нему подход. В женской консультации в настоящее время работают в основном
молодые врачи и акушерки Е.П. Горюнова, С.А. Порядина, О.В. Трубина, И.А.
Комиссарова, Е.В. Вапаева, М.А. Щепочкина, К.С. Балашова, и вместе с ними работает
ветеран медицинского труда В.Р. Салбиев.

  

Знаю точно, что многие женщины идут на прием именно к Валерию Руслановичу.
Нередко слышу отзывы:

  

- Он вежливый и культурный.

  

- Он с нами разговаривает ласково.

  

- Салбиев может ответить на все вопросы.

  

- Мы не боимся к нему идти.

  

Но сегодня я рассказываю не только о Валерии Руслановиче, а также и о его жене
Людмиле Федоровне, которая прошла (И идет!) жизненный и профессиональный путь с
Салбиевым рука об руку. Пишу «прошла», потому что Людмила Федоровна сейчас на
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заслуженном отдыхе.

  

  

С ГОР КАВКАЗСКИХ -

  

НА УРАЛЬСКИЕ

  

Валерий Русланович приехал на работу в Артинскую ЦРБ в 1977 году, 17 августа
приступил к обязанностям врача гинекологического отделения, женской консультации,
роддома. Так устроена работа гинекологов: и на приеме, и на операциях, и на обходах в
палатах, и на дежурствах в ночное время. В то время гинекологом работала, можно
сказать, только врач Вера Александровна Митенкова, и чуть позже пришла Нина
Матвеевна Степанова. И вот добавился молодой специалист, выпускник
Североосетинского государственного медицинского института Валерий Салбиев, он
приехал в Арти по распределению.

  

Родился Валерий Русланович в городе Владикавказе, это Северная Осетия, там
закончил школу и там поступил в СОГМИ. О медицине не то, что мечтал, просто
подумывал, прикидывал еще в старших классах. Мама Замира Кайсыновна хотела, чтоб
единственный сын стал врачом, и он прислушался к ее советам и желаниям. Годы учебы
в СОГМИ пролетели быстро, все это время Валерий жил с родителями. Но вот
наступило время интернатуры, ее надо было проходить на Урале, в Нижнем Тагиле, и
здесь уже наступила настоящая «студенческая» жизнь. Все, кто знаком с Салбиевым,
знают, что человек он не просто компанейский, коммуникабельный, он еще и большой
шутник, шутки у него находятся к каждой жизненной ситуации, поэтому общаться с ним
легко и интересно, поэтому и общежитская тагильская жизнь не представляла никакой
сложности, а даже наоборот, она принесла в его жизнь приятные минуты, часы, дни, а
впоследствии годы. Здесь Валерий Русланович познакомился с девушкой, которая тоже
проходила интернатуру, со своей будущей женой.

  

В 1978 году Людмила Федоровна закончила Свердловский государственный
мединститут, тагильскую интернатуру и получила распределение в город Талицу. В
Талице уже начала работать врачом-гинекологом, но Валерий Русланович настоятельно
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приглашал ее в Арти, где они сыграли свадьбу, и Людмила Федоровна тоже стала жить
в нашем поселке и работать вместе с супругом в Артинской ЦРБ. И вот так получилось,
что два врача-гинеколога Салбиевы по жизни прошли трудный, но интересный
профессиональный путь длиною более, чем 40 лет. Вместе в одном отделении, на одном
поприще, с одними и теми же пациентами, одними и теми же вопросами и проблемами,
которые зачастую решали, посовещавшись.

  

Первоначально Салбиевы жили в однокомнатной квартирке, и когда родился первый
сын Алан и приехала на помощь мама Людмилы Федоровны, то ютились в комнатке
вчетвером. Позже Салбиевы получили квартиру побольше, трехкомнатную, в 1984 году
родился второй сын Руслан.

  

  

ПРИНИМАЛИ В ГОД

  

ОКОЛО ТЫСЯЧИ РОДОВ

  

Работа врача-гинеколога – это не только дневные приемы и обходы, это частые ночные
вызовы врача к пациентам, ночные дежурства, и надо было с этим справляться. В те
годы родов по Артинскому роддому насчитывалось в год 800-900. Сейчас намного
меньше – в пределах 200. Многие вопросы в первые годы работы в профессиональном
плане решали сами, трудности постигали самостоятельно. Сложность заключалась и в
том, что не было анестезиологов, и операции проводили под местным обезболиванием.
Чуть позже появились анестезиологи Дудко и Дианов, и жизнь не только пациентов, но
и врачей стала легче.

  

Операций по искусственному прерыванию беременности было больше в разы, в неделю
до 30, сейчас – две-три. Контрацептивов в аптеках не было, невозможно было их купить,
и зачастую врачи просто давали женщинам какие-то рекомендации, проводили беседы
по нежелательным беременностям. Не только врачи, но и женщины, которым в то время
приходилось прерывать беременность, с дрожью в сердце вспоминают эти процедуры.
Боль терпели невыносимую.
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Почти все годы роды принимала Людмила Федоровна, она была заведующей роддомом.
Валерий Русланович говорит: «Все прошли через руки Людмилы Федоровны». При
простейшем подсчете, который мы сделали во время разговора, получилось, что каждый
доктор, работающий в 70-80-90-е годы в роддоме, а это не только Салбиевы, но также и
Лидия Юрьевна Шубина, принял на белый свет по 3000 младенцев. Потрясающая цифра!

  

Сейчас беременных женщин квалифицируют по группе риска. В Артинском роддоме
рожают только женщины с низкой группой риска, всех других пациенток с различными
патологиями отправляют в городские перинатальные центры и больницы. Врачи
объясняют, что это намного лучше для здоровья пациенток и младенцев. В городских
больницах имеется специальное оборудование, там очень квалифицированные врачи,
вплоть до профессоров.

  

Я сама лично бывала на приеме как у Валерия Руслановича, он делал мне УЗИ, так и у
Людмилы Федоровны, поэтому могу подтвердить, что все добрые отзывы об этих врачах
правдивы. Салбиевы – профи, и это в первую очередь, тактичные, что немаловажно для
женщины, которая идет со своими проблемами и иногда боится диагноза врача. Они
сделают все возможное, чтобы назначить необходимое лечение и будут давать
рекомендации, отслеживать пациента до выздоровления. А как иначе? Ведь они давали
Клятву российского врача. А в ней как раз прописаны все эти пункты.

  

Салбиевы проходили курсы по повышению квалификации каждые пять лет,
подтверждая свои сертификаты. Говорят, что учеба на курсах дает очень многое,
особенно интересны новинки из медицинской литературы и практики. И мы, пациенты,
тоже ждем всегда новинок в лечении, фармакологии, и знаем, что жизнь не стоит на
месте, и, если наши врачи постигают что-то новое, это благоприятно скажется на
лечении.

  

Сейчас Салбиевы живут в доме коттеджного типа. Они получили его от ЦРБ так
называемым «самстроем», Людмила Федоровна занимается домом, садом, огородом,
путешествует, ездит к родственникам. У Валерия Руслановича, когда выпадают
свободные минуты, тоже есть любимые занятия, он рыбак, охотник, грибник. Он любит
посещать свои родные места в Северной Осетии, там похоронены его родители и
остались родственники, с которыми у него теплые отношения.
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Многие пациенты говорят, что Артям повезло с приездом Салбиевых. Ведь это
действительно так. Многие поколения девушек, женщин приходили и приходят на прием,
лечение к врачам, в которых уверены. Уверены в их профессиональных и человеческих
качествах, в их знаниях. В Клятве российского врача есть такие слова: «Клянусь честно
исполнять свой врачебный долг, посвятить свои знания и умения предупреждению и
лечению заболеваний, сохранению и укреплению здоровья человека».

  

Салбиевы работали и работают согласно данной клятве: честно исполняют свой
врачебный долг. И огромная благодарность им от всего женского населения нашего
района за все годы их работы. Да и от мужчин тоже! За тех малышей, которых они взяли
впервые в руки при выписке из роддома, за восстановленное здоровье своих половинок.
Ведь все мужья хотят, чтоб их супруги были здоровы!

  

Татьяна ЧЕРЕПАНОВА
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